

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá lo que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,941 DE LA MANANA. MADRID, DOMINGO 27 DE SETIEMBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los decretos expedidos por el ministerio de Ultramar, jubilando con el haber que por clasificación le corresponda, á D. Anacleto Toron, regente de la Audiencia de la Habana, en consideración á su avanzada edad, y quedando S. M. satisfecha de sus largos y distinguidos servicios; y promoviendo á la regencia de la Audiencia de la Habana, á D. Eduardo Alonso Colmenares, regente de la de Santo Domingo.

Anteayer rubricó S. M., y ayer publicó la Gaceta, el decreto declarando cesante á D. Luis de Estrada, director general de contribuciones.

Por el ministerio de Marina se ha nombrado: al consultor del cuerpo de sanidad militar de la armada D. José Camacho y de la Escalera, jefe facultativo del hospital militar de Cartagena; al primer médico D. Eugenio Grau y Figueras, para embarcar de dotación en el navío *Reina Doña Isabel II*; al primer ayudante D. Bartolomé Palou y Flores, para la fragata *Villa de Madrid*, y á los segundos D. José García y Alonso, D. Mariano Carrijo y Alejo, don Pedro Ron y Bailina, D. Marcelino Arcan y Queijas, D. Celso García Monje y Jimenez Navarro y D. José Jortia y Baixauli, para verificarlo respectivamente en el vapor *Leñers*, corbeta *Colon*, urca *Pinta*, fragata *Villa de Madrid*, corbeta *Villa de Bilbao* y fragata *Concepcion*.

La suscripción nacional para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila, ascendía anteayer á 2.328,813 rs.

La Gaceta publicó ayer las declaraciones de derechos pasivos acordados por la junta de clases pasivas durante el mes de agosto último, entre los cuales figuran: El Excmo. Sr. D. Manuel María Ubagón, director general del Tesoro público, cesante; se le declara el haber anual de 25,000 rs. D. José Gamba Ortiz, presidente de Sala que fué de la Audiencia de Zaragoza, jubilado; 25,600 rs. D. José Garrido y Jimeno, comisario de guerra de primera clase, jubilado; 15,360 rs.

Ya está nombrado el tribunal que ha de actuar en los ejercicios de oposición á la cátedra de física y geografía, vacante en la escuela profesional de náutica de Bilbao. Los aspirantes deberán presentarse en la escuela Normal Central de primera enseñanza á recibir instrucciones acerca del día y hora en que han de dar principio los ejercicios referidos.

La dirección general de Obras públicas ha señalado el día 18 del próximo mes de diciembre, á las doce de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de la carretera de Málaga á Almería por Vézlez Málaga y Motril, en la parte comprendida entre el tajo del Jaral y Nerja, cuyo presupuesto es de 4.295,475 reales 32 céntimos.

El Sr. D. Ramon Rodríguez Correa, redactor de *El Contemporáneo*, recibió anteayer la triste noticia de haber muerto su señor padre en la Habana.

La España, haciéndose cargo del envío de fuerzas marroquíes al Rif, dice que queda únicamente, y tal como parece hallarse hoy la cuestión, la contingencia de que el príncipe Muley-el-Abbas no cumpla su cometido á gusto y satisfacción cumplida del gobierno. Este particular no deja de ofrecer dificultades, á juicio de *La España*, principalmente si el asunto se mira, como debe mirarse, desde el punto de vista de honra nacional é insulto á nuestra bandera.

En una carta de París leemos lo siguiente. Todo París, y aun puede decirse que Francia entera, está hoy por la guerra. Nadie está de humor aquí, ni aun el gobierno mismo á sufrir con paciencia la insultante negativa de Rusia. La palabra *ultimatum* circula hoy de boca en boca como la expresión del sentimiento de que el público se halla animado. Se ha dado orden de reducir el número de licencias que se conceden de ordinario á los oficiales del ejército, y de reducir asimismo el tiempo de duración de las que se concedan por absoluta necesidad. Este indicio es de pequeña importancia, pero revela cuál es el pensamiento dominante.

—El emperador, según se dice, ha mandado desde Biarritz que se establezcan inmediatamente las negociaciones oportunas en las cortes de Viena y de Londres á fin de conseguir el acuerdo conveniente para enviar á San Petersburgo un *ultimatum*.

—La pretendida alianza austro-rusa imaginada por M. de Girardin, y de la que ha dado cuenta en la *Presse*, explica al menos la afable acogida que el emperador de Austria ha hecho al duque Constantino; parece que le ha tratado con las mismas consideraciones que si fuera un príncipe soberano; el emperador le recibió en uniforme ruso y se añade que estas formalidades no tenían otro objeto que el de disimular y evitar una acogida cordial bajo las solemnidades de ceremonial.

—Escriben de Turin con fecha 20: «Se ha necesitado nada menos que una carta de Victor Manuel á Napoleón para

conseguir las estradiciones de los cinco presos del *Amis*. Al fin fueron devueltos y los hemos visto en las cárceles senatoriales. Una dama inglesa ha hecho fotografíarlos. Despues fueron enviados á Santa María de Capua, donde serán juzgados.»

Por una correspondencia dirigida al *Nord* desde San Petersburgo, sabemos la causa de la partida de Varsovia del gran duque Constantino.

«Esta partida, dice el diario citado, debe ser la señal de una serie de medidas militares decisivas contra los insurrectos, cuya dispersión definitiva podrá hacerse en la estación de invierno con menos efusión de sangre de ambas partes.»

Cartas de Varsovia recibidas por la *Gaceta de Breslau*, hablan de un banquete dado por el estado mayor del ejército ruso con motivo de los días del emperador. El primer brindis al emperador Alejandro II fué aplaudido; el segundo y el tercero en honor del gran duque Constantino y del general Berg, fueron débilmente acogidos; en fin, el cuarto brindis se dirigió al general Mouravieff, y el corresponsal de la *Gaceta de Breslau* dice que á este se siguió una tempestad de aplausos. Muchos oficiales propusieron enviar una felicitación al gobernador de Vilna; pero uno de los ayudantes de campo del gran duque, el general Nabokoff, protestó enérgicamente contra tal proposición; acusando al mismo tiempo á los circunstantes por la frialdad con que habían acogido el brindis al gran duque Constantino. Esta escena, conocida de todo el ejército, ha producido una viva impresión.

Por el distrito de Palma de Mallorca se cree que sea elegido diputado á Cortes el Sr. D. Pedro Gual, según dice un diario de aquella ciudad, el cual añade que la candidatura del Sr. Uselet de Ponte contaba con menos probabilidades que la del Sr. Gual.

Se ha verificado en Palma de Mallorca una corrida de toros á beneficio de las desgracias de Manila, dejando buenos productos. La corrida fué mala por la mala lidia y peor condicion del ganado.

Las corridas de toros verificadas en Badajoz han sido bastante flojas, tanto por el ganado como por la cuadrilla, pues hubo necesidad de sacar la media luna á la plaza. La entrada en ambas funciones fué muy crecida por haber acudido muchas personas del reino vecino á la feria de aquella ciudad. Entre los portugueses que visitaron la ciudad se vieron varios periodistas de Lisboa y otros hombres notables de Portugal.

Las *Novedades* contesta á la escitacion de *El Diario Español* diciendo que el señor don Simon Santos Lerin, candidato progresista por el distrito de Estella, ha retirado su candidatura desde el momento que tuvo noticia del acuerdo del comité central.

Una correspondencia de París del 23 dice que no deja de tener importancia la reproducción por el *Moniteur* del manifiesto del gobierno nacional polaco; que esto ha tenido su influencia en la Bolsa, creyéndose generalmente inminente, por de pronto, la ruptura de las relaciones; que parece imposible se crucen ya mas despachos inútiles; y que la situación no puede ser mas tirante ni embrollada.

Dada *Las Novedades* que por este año se emprenda nada para favorecer de una manera activa, material y eficaz la causa de Polonia; porque la estación se encuentra ya muy adelantada para las operaciones militares; y solamente podrá tal vez reconocerse el gobierno nacional polaco como poder beligerante.

Según dicen de París, la diputación mejicana no ha ido á Biarritz, porque el emperador ha manifestado deseos de que ante todo vaya á presentarse al archiduque. Como este ha alterado el programa, la comision aun no ha emprendido su viaje; no habiéndose reunido todavía todos sus miembros en París. Su cometido se reducirá á entregar al archiduque un cetro de oro hecho en Méjico de una manera muy ingeniosa, pues encierra el acta de los *notables*, como el canto de hoja de lata en que los soldados meten su licencia.

Van llegando mas noticias relativas á la fuga de los presos de Toledo. A uno de nuestros colegas le dicen que el 24 á la una de la tarde habia sido conducido por unos guardias civiles José Espinosa, que en la tarde del 22 fué muerto por una pareja de guardias en las gargantas de la dehesa del común, frente á los peñascos de Castréjon. Tambien y á la misma hora se recibia noticia positiva de la captura de Manuel del Oro. Añade el corresponsal que lo cierto y ciertoísimo es que la cárcel estaba segura, y tanto es así, que para marcharse tuvieron que forzar cuatro puertas con fuertes cerraduras, candados y cerrojos. El difunto Espinosa era de los que con los titulados Mameles custodiaron al D. Alfonso, que le tuvieron algunos días en el mismo sitio donde ha sido muerto.

Dice *El Contemporáneo* que la noticia adelantada anteayer por *La Correspondencia* de haber dispuesto el sultan de Marruecos enviar al Rif al príncipe Muley-el-

Abbas, viene á cortar de ratz todas las suposiciones infundadas con que los periódicos adversos al gabinete procuraron sembrar la desconfianza en los ánimos, poniendo en duda la prudencia y la energía de nuestros gobernantes. Añade que el desenlace de la cuestion, que algunos temieron se complicara arrastrándonos á hacer una política de aventuras, no puede ser mas digno para nuestro país.

Se dice en los círculos políticos de Alemania que en la cuestion de los ducados se hallan divididos los dos gabinetes de Viena y Berlin. El conde de Rechberg rehusa emplear inmediatamente las medidas de ejecución federal, que han sido tan vivamente solicitadas por la Rusia.

El periódico confederado *Richmond Dispatch* ha declarado que si la escuadra federal lograba penetrar en el puerto de Charleston, no podría volver á salir de él nunca. Los demas periódicos del Sur pedían la concentración del ejército confederado, y el armamento inmediato de los negros.

Leemos en una carta de París: «A pesar de la influencia que se atribuye al Congreso liberal de Gante, parece que el de Malinas la ha tenido mucho mayor sobre la magistratura belga, pues el tribunal de apelacion de Bruselas acaba de confirmar el fallo del tribunal correccional, por el que se condenó á M. Keym, acusado de haber espuesto dos litografías dirigidas á desprestigiar la religion. El acusado ha interpuesto recurso de casacion, y la prensa liberal belga ha abierto una suscripcion para ayudar á pagar las costas de este recurso.»

La tipo-telegrafía del caballero Bonelli va á ser objeto de una esperiencia entre París y Lyon. El sistema de este sábio ingeniero permite expedir muchos mas despachos impresos en mucho menos tiempo que con los aparatos ordinarios de la telegrafía. Funciona hace un año entre Manchester y Liverpool, y acaba de instalarse entre estas dos ciudades y Londres.

Las últimas noticias recibidas de Méjico por la via de Veracruz dicen que han ocurrido muchos casos de disentería en el cuerpo expedicionario francés y se atribuyen á la privacion del vino, al uso forzado de las bebidas debilitantes.

Un periódico francés del 22, publica un extracto del diario de navegacion del vapor francés *Tampico*, comandante Bonnet, y de él tomamos los siguientes párrafos: «El día de mi llegada á Santiago de Cuba, una goleta procedente de Santo Domingo, (isla de Santo Domingo, parte española), espedita espresamente por el gobernador de aquel puerto, ha traído la noticia de que acababa de estallar una insurrección general en toda la frontera, desde Puerto Plata á Montecristo. El brigadier Buceta, enviado con muy pocas fuerzas á reprimir la insurrección no habia vuelto á aparecer: se decía que habia sido asesinado por los insurrectos. Estos penetraron en los hospitales militares de Guayaba, y asesinaron á cuantos enfermos habia en ellos. La mañana siguiente debían marchar á Santo Domingola fragata de vapor *Isabel II* y la corbeta *Santa Lucia*, conduciendo 800 soldados de infantería y 12 cañones de montaña á las órdenes de un coronel de ingenieros.»

Nos escriben de Sevilla, que D. Enrique Sosvill Gana, ha establecido en Arcos de la Frontera en la mina de D. Felipe Prieto, su sistema de fundicion de azufres, sin leña ni combustible alguno, según el sistema siciliano, con resultados brillantes, dejando á los interesados completamente satisfechos, produciendo azufres amarillos de la mejor calidad. Damos la enhorabuena á dicho señor, por haber introducido un sistema por el cual pueden los fabricantes de azufres de España competir con los de Sicilia en una época de tanta importancia, en la cual se ven tan abatidas varias provincias de España por la enfermedad de la vid.

El miércoles llegaron á Valencia tres sugetos procedentes de Málaga, á bordo del vapor *Galiano*, los que fueron detenidos por el inspector del Grao por sospechas de ser los autores del robo verificado á los contratistas ingleses del camino de hierro de Málaga, y que por parte telegráfica se habia anunciado.

El jueves se suspendió en Valencia la funcion que debia verificarse en la plaza de toros, por efecto de una fuerte lluvia que lanzaron las nubes cuando comenzaba la fiesta. Los espectadores recibieron el importe de sus localidades.

Ya dijimos que el ex-diputado á Cortes Sr. D. Fernando Paez Jaramillo, falleció en Guadalajara hace pocos días.

Mañana, según verán nuestros lectores en otro lugar, se verificarán los funerales que por el eterno descanso de su alma le dedica su cariñosa y desconsolada familia.

Hace días que el mar se halla bastante irrito en las costas cantábricas. El lunes navegaban varios buques de pequeño cabotaje á la vista de Bilbao, cuando una fuerte galerna que les asaltó les obligó á buscar refugio. Varios le hallaron en algunos puertos y otros se echaron fuera;

pero un quechemarin cargado de carbon de piedra, intentó refugiarse en la ensenada de Maclichaco, en la cual, no hallándose segura su tripulacion, abandonó el buque y pudo salvarse en la lancha, llegando á tierra felizmente. El buque se fué á pique con su cargamento.

Han fallecido: en Barcelona, el señor baron de Foxá, y en Salamanca el señor D. Adrián G. Hernandez, ex-diputado y secretario que fué del gobierno de la Habana.

Segun noticias recibidas en Palma de Mallorca, en breve comenzará á funcionar la draga destinada á la limpia de aquel puerto.

El miércoles se verificó en Palma de Mallorca un solemne funeral por el alma de las víctimas que causó el terremoto de Manila.

En Sanlúcar de Barrameda se celebró con regocijos públicos el cumpleaños de la infanta doña Isabel, hija de los duques de Montpensier, que cumplió quince el día 21. Muchas personas de Sevilla y otros puntos acudieron á Sanlúcar, á pesar de que sabian que no podrían ver á S. M. AA. por hallarse en una casa de campo.

Dice *El Porvenir* de Granada que el señor don José Genaro Villanova, persona muy querida y apreciada en aquella provincia, y diputado que ha sido del distrito de Orjiva, se presenta candidato por el mismo, y ademas por el de Baza, donde cuenta con grandes y merecidas simpatías.

El día 18 del actual, según dice el *Isleño*, se reunieron en Palma de Mallorca varios capitalistas y otras personas celosas del bienestar de la isla, con objeto de oír la lectura de los estatutos y reglamentos de un banco de emision que se trata de establecer. Aprobados ambos trabajos, añade, y despues de una luminosa discusion, quedaron en el momento suscritas las mil acciones importantes dos millones de reales, que á tenor de los estatutos del nuevo banco, son indispensables para solicitar la autorizacion real que ha de preceder á su constitucion definitiva. Además se nombró la junta directiva que ha de funcionar interinamente.

En la Opera cómica de París ha sido puesta nuevamente en escena y alcanzado un brillante éxito el *Cuid*, ópera de Ambrosio Thomas. Esta misma composicion, traducida al italiano, ha sido muy bien recibida en varios teatros de Italia, particularmente en Milan.

La tercera corrida de toros que tuvo lugar el martes en Valladolid, fué bastante buena, y no faltaron incidentes. Se lidiaron seis toros del Campo de Portillo, de las ganaderías de D. Toribio Valdés y D. Braulio Sanz, y todos ellos se mostraron bizarros en la arena. En el segundo toro, despues de dar la estocada el Tato, se resbaló cayendo al suelo, y acometido por el toro, resbaló este sobre él, sin causarle daño de ningún género. En el tercero, puso tres pares de palitos el hijo del maestro, con extraordinario aplomo, siendo muy aplaudido por ello. En el sexto sufrió un tremendo revolcon un picador, que se retiró á la enfermería, aunque afortunadamente no tenia mas que las confusiones inherentes al encontronazo. Se dieron buenas estocadas y la cuadrilla se portó perfectamente, deseando todos sobresalir.

Todos estos días salen de Bilbao en los trenes del ferro-carril, con direccion á Madrid, multitud de jóvenes de aquella villa, para prepararse á entrar ó continuar sus estudios en diferentes carreras del Estado y profesiones libres, en que hace pocos años no se contaba apenas bilbaino alguno.

Segun las noticias de los pueblos de Vizcaya, parece que las próximas elecciones de diputados á Cortes serán bastante reñidas en los tres distritos de Bilbao, Durango y Guernica, en que la provincia se halla dividida.

Parece que el Ayuntamiento de Málaga ha acordado proceder á la reorganizacion de la guardia municipal, encargando á la comision del ramo la revision y reforma del reglamento en la parte que se juzgue necesaria, á fin de que la guardia corresponda perfectamente al objeto de su instituto.

Va á publicarse en Málaga el programa de premios para las acciones virtuosas de las clases pobres. Parece que la idea es hacer la adjudicacion el día de S. M. la Reina, para mas solemnizarlo.

En el arsenal del departamento de marina de Cartagena se han practicado las pruebas de los hierros de las ferrierías de Vilarodona, ante los jefes superiores del establecimiento y de ingenieros de la armada y civiles pertenecientes á la misma; los cuales admiraron su superioridad y sus cualidades especiales para toda clase de aplicaciones, en herramientas, herrajes, armas y maquinaria.

La Iberia publica aya un bien escrito artículo firmado por D. Angel Fernandez de los Ríos, dedicado á honrar la memo-

ria del ilustrisimo señor don Diego Muñoz Terrero, dignidad de chantre y de la colegiata de Villafranca del Bierzo obispo electo de Guadix, el 13 de marzo de 1829, el primer diputado que tomó la palabra en las Cortes extraordinarias de 1810 proclamando la soberanía nacional, y muerto en Portugal en la torre de San Julian de Barra. Actualmente sus restos se hallan en el campo santo de la Villa de Veira, á tres leguas de Lisboa. El señor Fernandez de los Ríos propone que se recojan las cenizas de aquel ilustre liberal y se depositen en el mismo monumento donde descansan Argüelles y Calatrava, esperando la creacion de un panteon nacional; que se recojan, se coleccionen y se publiquen sus trabajos, algunos de ellos inéditos; y la calle hoy llamada del Sordo, lleve el nombre de Muñoz Terrero.

Háse verificado en Salamanca la esposicion provincial de ganados, en la que se presentaron varios lotes de ganado lanar y vacuno muy buenos, y otros tambien de condiciones apreciables de caballar y mular, criados todos en la provincia.

Las tropas que dan la guardia en los baños de Alhama á S. M. el rey, son cuatro compañías del regimiento de Isabel II que está de guarnicion en Zaragoza.

En el *Boletín oficial* de Córdoba se ha publicado una circular del gobernador civil, encaminada á mejorar el personal de los secretarios de los ayuntamientos: en ella se piden datos á fin de que se aumenten los sueldos, con el objeto de que puedan dedicarse con mas afan y esmero al desempeño de su destino, al mismo tiempo de que para las plazas que vayan se presenten personas con los conocimientos necesarios para desempeñar las secretarías, puesto que puede muy bien decirse que son el alma de las corporaciones municipales.

La entrada del otoño se ha insinuado en casi toda la Península con tiempo lluvioso y frio. En algunas provincias de Andalucía las lluvias han sido considerables, preparando los campos admirablemente para recibir la semilla de la próxima cosecha.

Seisenta y una sociedades cantantes, de las cuales treinta y siete alemanas, y diez y siete belgas ó holandesas, se reunieron los días 6 y 7 de setiembre en Agnisgran para tomar parte en una gran fiesta. El premio de honor fué vivamente disputado por las dos sociedades belgas *Legia*, de Lieja, y la sociedad de aficionados de Huy. La pieza escogida para el certamen era de lo mas difícil, intitulada *La mañana*. Las dos sociedades desempeñaron con una rara perfeccion sus respectivas partes, obteniendo, sin embargo, por una ligera diferencia el premio de honor la sociedad de Lieja, y la sociedad de Huy el segundo. El primer premio consistia en un magnífico vaso de porcelana del precio de 250 thalers, ofrecido por S. M. el rey de Prusia, y el segundo en un laurel de plata dorado y esmaltado, debido á la munificencia de la sociedad estimuladora de la temporada de baños.

Se ha mandado por la direccion del registro de la propiedad, que los registradores, al calificar los defectos de forma de los documentos inscribibles, se cifian á aquellos que llevan envuelta en sí la nulidad del documento, ó que afecten á alguna de las circunstancias que deben constar en los asientos con arreglo á la ley, reglamento ó órdenes posteriores aclaratorias.

—Por la misma oficina se ha declarado que es inscribible una escritura por la que el comprador á *retro* vende su derecho á un tercero; y que la escritura de redencion de servidumbre no puede inscribirse sin que se halle antes inscrita la de propiedad.

Segun nos dicen de Crevillente (Alicante) acaba de efectuarse por el arquitecto provincial el reconocimiento y recepcion oficial del nuevo y espacioso edificio construido en aquella villa, con destino á servir de local para las escuelas de primeras letras, y en su virtud quedaron hace tres días instalados definitivamente en él los establecimientos de enseñanza.

El 25 descargó una lluvia copiosa en Barcelona, la cual puso en euidado á los barceloneses, que temieron una inundacion igual ó parecida á la que tantos daños causó el año último, precisamente en igual día. Por fortuna las rieras y ramblas de las clases pobres. Parece que la idea es hacer la adjudicacion el día de S. M. la Reina, para mas solemnizarlo.

El corresponsal en Méjico de *La Franco* escribe una extensa carta á este periódico dándole diferentes noticias que sin duda se resienten mucho de la parcialidad de quien las refiere. Segun dicho corresponsal la estacion de las lluvias impedia á los franceses seguir adelante y obligaba á dejar por ahora en poder de Juarez los Estados que hoy le obedecen.

—El manifiesto del ministro Lafuente á las naciones amigas habia hecho sospechar que el gobierno de Juarez trataba de

ajustar alianza con el de Washington con condiciones gravosas a Méjico, y la legislación del Estado de Zacatecas protestó al conocer aquel documento contra todo tratado que atentase a la independencia nacional ó a la integridad del territorio. La fuente ha contestado á esta protesta que no hay fundamento alguno para atribuir tal intento al gobierno de Juárez.

mis en que se presentarán las señoras Marchesio. —La empresa del teatro Real se propone dar: el 4 y el 3 el Barbero, el 7 y el 8 la Semiramis y el 10 y el 11 una y otra ópera para que disfruten de ambas los tres turnos de abonados: el martes 6 y el viernes 9 no habrá regularmente función. —El Barbero de Sevilla será cantado en el teatro Real, por la señora Borch-Mamo y los señores Mario, Guadagnani, Escallesi y Antonucci.

21 del pasado, en latitud 36° 19' N. longitud 74°. La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: París 25 (P. R. la noche). Dice el periódico la «Nation» de hoy: «Después de conocida la contestación rusa, el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Drouyn de Lhuys, mandó al representante de Francia en Viena, duque de Grammont, recordarse al conde de Rechberg que Austria había tomado la iniciativa en los seis puntos de que constaban los primeros despachos de las tres potencias, y cuya adhesión se pedía á Rusia. El emperador de Austria y el conde de Rechberg se habían mostrado desagradablemente sorprendidos y muy descontentos de la comunicación del duque de Grammont. Este les había dejado comprender que Francia daba tanta importancia á la conducta de Austria, que caso de negativa no respondía de la seguridad de las posesiones austriacas en Italia.

Y últimamente, ayer por la mañana se curó á un oficial de vidriero, que estando trabajando se cayó de una escalera, sufriendo una contusión en la región lumbar y otra en el muslo derecho. En la provincia de Barcelona se han retirado ya todos los estudiantes á la diputación de opiniones progresistas. Las apremiantes órdenes del comité directivo de Madrid han sido al cabo obedecidas. El lunes 28, á las diez de la mañana, tendrá lugar en la iglesia de San Sebastian, el funeral por el alma del duque de Híjar. Hoy á las cuatro de la tarde empezarán en la real capilla de Palacio, las solemnes exequias que por orden de Su Majestad la Reina se han de celebrar el 27 y el 28 por el alma de su difunto padre, el Sr. D. Fernando VII. La misa de requien se celebrará el día 28, á las diez de la mañana, con asistencia de los grandes de España y gentiles-hombres del interior y de casa y boca, bajo la presidencia del mayordomo mayor de S. M. la Reina, señor duque de Bailen. Dicese que la visita pasada por el rey Víctor Manuel á la artillería en el campo de Somma, la han presenciado oficiales austriacos, por supuesto de incógnito. En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 922 fanegas de trigo de 43 á 53 rs. fanega, quedando por vender sobre 744 fanegas; cebada de 28 á 32; algarroba á 40. Los días de ayer y de anteayer no han sido por cierto escasos en sucesos más ó menos criminales. Anteayer fué detenido un hombre en el distrito del Hospicio por haber robado una zalea de carnero; y anoche lo fué otro sujeto en el mismo distrito por haber herido á un compañero suyo gravemente. También anteayer en la calle de Sevilla ha salido herido en la frente uno de dos individuos que, después de haber reñido y escandalizado bastante, la emprendieron á golpes, y según se nos dice, muy luego á navajazos, hasta que el inspector del distrito del Congreso, acompañado de dos guardias civiles veteranos, puso fin á su yerba llevándolos á la prevención. —En el distrito de la Latina anteayer junto al Matadero de resultados de una riña, salieron dos sujetos levemente lastimados. —En el distrito del Hospital hubo también riñas y quimeras, sin haber podido pasar á vías de hecho porque la Guardia Civil consiguió sofocar la gresca. —En el distrito del Sur no han faltado tampoco sus correspondientes riñas y escándalos producidos por varias mujeres junto al lavadero del río, las cuales han tenido á bien templar su furia cuando vieron que la autoridad del distrito las echaba mano para llevarlas ante la superior. —Anteayer en la calle del Piamonte, un joven de doce años hirió á otro de la misma edad, el cual fué curado en la casa de socorro del segundo distrito. Otro herido hubo casi á la misma hora en la calle de la Aduana, y se supone que el agresor hay sido cogido en el acto. —Por último, los dependientes del distrito del Centro se han encontrado anteayer en la calle del Carmen, frente á la iglesia un feo, el cual muy luego fué depositado en la parroquia de San Martín, dando cuenta del hecho á la correspondiente autoridad judicial. Desde antes de ayer á ayer han sido auxiliados en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, tercer distrito, siete accidentados de riña, los demás casuales; sin que ofrezcan gravedad.

ilustrado y laborioso Sr. Permanyer se dedica con interés y asiduidad notable, es el de la instrucción primaria en nuestras provincias de América y de Occania. Además de que por un reciente real decreto se ha dispuesto la creación de tres escuelas normales para la formación de maestros en las islas de Cuba y Puerto-Rico, tratase, según nuestras noticias, de establecer otra escuela de la misma clase en el archipiélago filipino, que en nuestro concepto, reclama con mayor necesidad y urgencia que nuestras Antillas, los beneficios trascendentales de aquellos establecimientos. El número de gracias de indulto concedido por S. M. en los seis años comprendidos desde 1855 á 1860 ascendió á 3,740. Hoy sale en dirección á Cádiz, y con objeto de tomar el vapor-correo de las Antillas, el Sr. Alonso Colmenero, nombrado regente de la audiencia de la Habana. La Epoca dice que anteayer fué recogida por algunos frailes de su primer artículo de fondo. Quiere La Epoca que en el próximo Congreso no preondere exclusivamente el elemento político, sino que se halle ampliamente representada en él la gran masa de intereses dominantes en el país que contemplan con dolor y hastío las luchas y recriminaciones personales, dando preferencia á las discusiones fecundas que llevan mejoras á los ramos de la administración, gérmenes nuevos de riqueza á la actividad nacional y facilidades al comercio, á la industria y al trabajo. Aplauda La Epoca al gobierno en la cuestión del Riff, porque ha estado á la altura de la dignidad nacional, reuniendo después de haber recibido una respuesta tan satisfactoria á una expedición ya inútil, en lo cual demuestra que sabe unir á la fortaleza la moderación y la templanza. Anoche explica La Epoca sus apreciaciones acerca de la cuestión de orden público. Dice que mientras los gobiernos sigan en España una política legal, conciliadora y muy liberal, en la buena acepción de esta palabra, tal como la que proclama y practica el gabinete, todos los comatos de dentro y de fuera se estrecharán en la sensatez del país y en la confianza que tiene en sus propias fuerzas y en las de los poderes públicos. Al concluir la segunda semana del corriente mes había en la Caja general de depósitos 1,870,777,633 reales con 69 céntimos en metálico y 1,777,351,545,30 en papel. En la expresada semana ingresaron 56,387,978,68 y se devolvió la cantidad de 57,908,846,66. El número de impositores que constituirían las existencias de las Cajas central y de provincias en la semana mencionada ascendía á 160,688, en esta forma: 152,154 en metálico y 8,531 en papel. Según noticias de La Epoca, no parece debe verse por el momento la dirección vacante por cesantía del Sr. Estrada. El Constitucional confirma que el gobierno de S. M. de acuerdo con las autoridades de Zaragoza, ha desaprobado la medida de aquel ayuntamiento, que tenía por objeto aumentar de una manera considerable las tarifas de consumos sobre determinados artículos. Dicese que S. M. el rey de los belgas ha aceptado el arbitraje de la cuestión pendiente entre la España y los Estados Unidos del Norte. La rectitud de este príncipe que acaba de demostrarse una vez más á propósito de las diferencias entre la Inglaterra y el Brasil, las simpatías profundas que el rey Leopoldo tiene hacia la España, son una garantía de que, teniendo de nuestra parte el derecho, tendremos el fallo del gobierno belga y de la Europa. Anoche se presentaron ante el numeroso público que ocupaba las localidades del Circo del Príncipe Alfonso los artistas campanológicos que forman la familia Sawyer, obteniendo el éxito más lisonjero. Cuantas piezas ejecutaron fueron perfectamente acogidas, recibiendo la familia Sawyer estrepitosos y justos aplausos, á los que correspondió repitiendo dos de los trozos de música que más habían gustado. Es indudable que la empresa del Circo del Príncipe Alfonso, va á obtener grandes resultados con las funciones de estos artistas, que son en verdad, de lo más notable que en Madrid se ha oído. Se va á proceder en breve por cuenta del ayuntamiento, en la calle de Preciados, al derribo de la casa núm. 43, comprendida en el proyecto de ensanche. Ya han principiado en todos los pueblos de esta provincia las labores del campo para la sementera; que los labradores esperan podrá realizarse sin interrupción si, como es de esperar, principian en tiempo oportuno las aguas del otoño, lo cual, después de una cosecha que ha sido abundante, contribuirá considerablemente á promover en el mercado de Madrid la baja de los precios. Según escriben de Turin, el día 23 era el designado para las grandes maniobras militares en la orilla izquierda del Tesino, en un sitio en que se extienden grandes llanuras cubiertas de maleza dominadas por un mamelon. Debían evolucionar allí 51 baterías de artillería, empezando con una misa solemne cantada en lo alto del mamelon, en medio del ejército. Los días 22 y 23, en presencia del rey, de sus dos hijos Humberto y Amadeo, y de una

SEGUNDA EDICION.

La importante noticia que dió anteayer la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, relativa á la resolución del sultán de Marruecos de tomar á su cargo la completa satisfacción de la España en el asunto de Melilla, es oficial. Fué comunicada en despacho telegráfico de nuestro ministro residente en Vanger y llegó á Madrid á las seis y media de la tarde.

El Consejo de Estado ha propuesto al gobierno para la plaza de secretario vacante, al primer teniente fiscal del Consejo, Sr. D. Pedro Madrazo. Hoy sale de esta corte para Santo Domingo, el nuevo capitán general de aquella isla, D. Carlos María de Vargas. La emperatriz de los franceses ha renunciado á la visita que proyectaba hacer á su palacio de Arteaga. Se sabe oficialmente. Ayer se ha dictado por el ministerio de la Guerra las órdenes convenientes para suspender todos los preparativos que se estaban haciendo para la expedición á Africa. El rey viudo de Portugal debió llegar anteayer á Lisboa, á bordo del vapor Mindello, que lo esperaba en Burdeos. Dicese que el gobierno francés va á garantizar un empréstito que piensan contraer los Estados-Confederados de la América del Norte. Nada menos que cien personas han perdido la vida ahogadas en el naufragio de la corbeta federal de guerra que sucumbió víctima de un furioso huracán el

El Sr. Jadraque, de quien digimos que había sido elegido para inspector especial de imprentas, no ha sido nombrado en estos días, sino que viene ejerciendo aquel cargo desde el 29 de enero de este año, en que fué nombrado, después de haberle desempeñado con celo é inteligencia por espacio de cinco años, en comisión y sin sueldo. Lo que ahora se ha hecho ó se está haciendo, es regularizar su situación, determinando la clase de fondos de donde debe percibir la asignación de su destino. El Congreso de economistas alemanes reunido en Dresde ha condenado los privilegios de invención. Un economista inglés, M. Mac Lee, había propuesto que debieran sustituirse por recompensas internacionales. El gobierno francés ha declarado de utilidad pública la construcción en París de un nuevo boulevard, que tendrá tres kilómetros de largo y treinta metros de ancho, atravesando los barrios más populosos de aquella capital. Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París 26. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00'00; el exterior, á 00'00; el diferido, á 00'00; la amortizable, á 35-34. El 3 por 100 francés, á 67-50, y el 4 1/2 á 95-45. Londres 26. Los consolidados ingleses quedaron de 93 3/8 á 1 1/2. El Diario Español dice haber oído que algunos consejeros de Estado se hallan dispuestos á presentar su dimisión si fuera nombrado vice-presidente del consejo el Sr. Rios Rosas. Nosotros hemos oído á varios consejeros asegurar que es completamente falso que ninguno de ellos hubiese manifestado semejante resolución. Parece que en el caso de que el gobierno no acceda al aumento de precio de las localidades, la empresa del Teatro Real no se atreverá á contratar á la célebre Patti, que exige seiscientos duros por cada representación. Los polacos residentes en París gestionan mucho para que se conceda á sus compatriotas el carácter de beligerantes. Creen que este será título suficiente para poder contraer un empréstito, que es lo que por ahora necesitan más, á fin de proporcionar víveres y municiones á los combatientes. Sin embargo, no es probable que por ahora las dos grandes potencias occidentales declaren beligerantes á los polacos, porque tanto valdría lanzarse inmediatamente en una guerra europea. En el día de anteayer han sido curados en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, los sujetos siguientes. A la una y media Gerónimo Lopez, carpintero, que habiéndose caído de un andamio en las afueras de la puerta de Alcalá, sufrió varias contusiones, las que se cree sean leves. A las nueve de la noche Patricio Contreras, con una herida penetrante en el vientre de dos centímetros de longitud y tres de profundidad, situada en el hipocóndrio derecho, y otras dos heridas en el lado izquierdo de la cara, una de seis y otra de cinco centímetros de longitud, bastante profundas, perdiendo de una de ellas una gran cantidad de sangre, por haber interesado un vaso de consideración.

SEGUNDA EDICION. Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Marsella 25. Las cartas de Constantinopla traen noticias del Cáucaso desfavorables á los rusos. Las tropas veteranas habían sido cambiadas por reclutas, y los circasianos tomaban la ofensiva en todas partes. El «Herald of Levante» censura los gastos para la reconstrucción del serallo y las prodigalidades del sultán con las tropas. Turin 25. Ayer pasó el rey una gran revista á 51 baterías de Somma. El rey y los príncipes fueron muy victoreados. Londres 25. El balance del Banco ha dado el resultado siguiente: aumento en la cuenta del tesoro de 919,981 libras esterlinas; en cartera 308,369; disminución en la reserva de billetes de 151,165; ingresos en metálico 28,728; cuentas particulares 625,359. París 25. El «Pays» publica una nota en que trata de atenuar el efecto producido por la inserción en el «Monitor» de una carta dirigida al príncipe Czartoryski por el comité nacional de Polonia. La «France» publica otra nota análoga. Cracovia 25. El jefe de los insurrectos Celinski tuvo el 21 y 22 varios encuentros con las tropas rusas mandadas por el general Czengery, y la ventaja fué de los polacos. Dice El Pueblo que el gobierno ha dejado libre el distrito electoral de Toledo. Alégrese El Pueblo de que ya no se verifique la expedición al Riff. Parece que uno de los ramos á que el

Según escriben de Turin, el día 23 era el designado para las grandes maniobras militares en la orilla izquierda del Tesino, en un sitio en que se extienden grandes llanuras cubiertas de maleza dominadas por un mamelon. Debían evolucionar allí 51 baterías de artillería, empezando con una misa solemne cantada en lo alto del mamelon, en medio del ejército. Los días 22 y 23, en presencia del rey, de sus dos hijos Humberto y Amadeo, y de una

quinena de generales suecos, serbios, prusianos y franceses, el general Valfre, que mandaba la artillería bajo los muros de Gaeta, mandará grandes evoluciones y maniobras. Desde la altura donde se hallan las tiendas del rey, de los príncipes y de los generales se divisa la llanura cubierta de 306 piezas de artillería, 108 carros, 31 furgones, 305 cajas de municiones, todo ello servido por 4,000 caballos. La revista naval que debe verificarse en el puerto de Génova, queda aplazada para el mes de noviembre. Podría suceder que la escuadra, terminadas las evoluciones, escoltasen al rey, a principios de diciembre, hasta Nápoles, pues tiene ofrecido pasar allí un mes del invierno próximo, cediendo a los consejos de Napoleón, el cual le acusa de demasiado piemontés.

Insiste anoche *La Epoca* en que nadie ha podido tener el mas leve motivo para creer posible que el propietario de dicho periódico consintiera en enagajar su propiedad; y añade que amigos particulares de algunos ministros, capitalistas que tienen relaciones con algun grupo de la oposicion, saben que en enero último y en junio, con diversos objetos se han ofrecido veinte y cinco y treinta mil duros a *La Epoca* por la propiedad de su empresa, y que aparte las razones políticas, jamás ha querido enagajarla.

Fundada en noticias de las provincias, *La Epoca* publica la siguiente lista de diputados del último Congreso que tienen mayores probabilidades de ser reelegidos: Egaña, Ortiz de Zárate, Perez de los Cobos, Monares, Mena y Zorrilla, Ferraz, Barzanallana, Ramirez, Barroeta, Rivas, Caballero, Escario, Negrete, marqués de Robledo, Balmaseda, marqués de Albranca, Uhagon, Permanyer, Baldasano, Paz, Xifré, Muntadas, Santillan, Gonzalez Alonso, Nuñez de Prado, Raneés, Bernar, Perez Zamora, Leon y Falcon, Polo, O'Donnell, Sanz, Cantalejo, Melgarejo, Cervero, Figuerola, Ferreira, Calderon Collantes, Aguirre de Tejada, Romero Ortiz, Armada Valdés, Saavedra y Meneses, Santa Cruz, Fagés, Camprodon, Salamanca, Zaragoza, vizconde de Rias, conde de Lérica, Casado, Lasala, Balleras, Pinzon, duque de Villahermosa, Escudero, Cervero, Esponera, Coello, Borrado, Cuadros, Bravo, Alonso Martinez, Serrano, Lafuente, marqueses de Montevirgen y San Carlos, Piñan, Safont, Fernandez Vallejo, Orovio, Ulloa, Ardanaz, Pardo Montenegro, vizconde de Espanas, Yañez Rivadeneira, Fuentes, Goicoerrotea, Valero y Soto, Gonzalez Brabo, vizconde del Pontón, Escobar, Loring, Cánovas del Castillo, Enriquez, Valera, Rios Rosas, Aurioles, Moya, Chico de Guzman, Echeverría, Modet, Carriguirri, Elio, Vaamonde, Alvarado, Mou, Suarez Inclan, Miranda, Lorenzana, Pidal, Quintana, Mendoza Cortina, Bodoya, Castro, Cuenca, Ballesteros, Fuente Alcazar, Maceira, Herrera, Artega, Posada Herrera, Polanco, Salazar y

Mazarredo, la Torre, vizconde de la Armería, conde de Peñafiel, Moreno Lopez, Aubon, Caro, Moreno Lopez (D. Eugenio), Luengo, Nuñez de Prado, Gener, Bannelos, Santa Cruz, Lopez Cano, Perez Caballero, Gonzalez, marqués de Benemejis, Romero, Aparisi, Bayarri, Salaverria, Campo, Camacho, Moyano, Centurion, Benedito, baron de Cortés, Mendez Vigo, Moyano, Ribó y otros que formaban parte así de la mayoría como de la disidencia y minoría conservadora del último Congreso.

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris 26 (por la mañana). Noticias de Nueva-York del 17 dicen que Lincoln había suspendido el habeas Corpus.

De Charleston se sabe que los federales habían establecido baterías en la isla Morris, para bombardear la ciudad hasta su rendición.

De Veracruz hay noticias hasta el 5. El general Forey ha hecho salir de Méjico al encargado de Negocios del Perú, porque mantenía correspondencias con Juárez.

Por la vía de Jamaica se sabe de Santo Domingo, que los españoles habían bombardeado a Puerto-Plata, destruyendo en gran parte la población y castigando con la muerte a muchos de sus habitantes.

En la Habana se creía que la insurrección de Santo Domingo había sido promovida por agentes federales.

Idem 26, (por la noche.) El «Pays» desmiente el rumor que había corrido de la dimisión de Drouhin de Lhuys de su cargo de ministro de Negocios Estranjeros.

Es inexacto que el baron Gros, que vuelve mañana de Londres, vaya a ser reemplazado.

También asegura el «Pays» que las noticias dadas por la «Nation» sobre comunicaciones dirigidas al gobierno austriaco son falsas.

El viaje del príncipe Napoleon a Londres no tiene nada de político.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 26.

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1., Id. de 2., Personal, Carrets y socs., De abril 4000, De a 2000, and corresponding values for June, August, July, March, Canal de L.H., Oblig. del E., Banco España, Créd. de Esp., Id. Mob. Esp., O. de la mis., and Canal Castill.

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha. 49-95 Paris a 8 dias vista. 5-21

SPECTACULOS DE HOP.

PRÍNCIPE.—A las cuatro y media.—La alegría de la casa.—Baile.—Es una mala. A las ocho y media.—No hay vida como la honra.—Baile.—Receta contra las suagas. CIRCO.—A las ocho y media.—La pata de Cabra. La funcion de la tarde se anunciará por carteles. ZARZUELA.—A las cuatro y media.—A partir con el diablo. A las ocho y media.—La hija del regimiento. NOVEDADES.—LA NUEVA INFANTIL.—A las ocho y media.—Los pescadores.—Baile.—El tio Fidel. CIRCO DEL PRÍNCIPE ALFONSO.—Habrá dos variadas funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—La primera a las cuatro y media de la tarde, en la que tomarán parte los artistas campanologos.—La segunda a las ocho y media, en la que trabajará el célebre Leotard. CIRCO DE PRICE.—Habrá dos funciones.—Una a las cuatro y media, y otra a las ocho y media, con la última representación de La toma del Serrallo.—La gran fiesta oriental, ó sea Tres dias en China.—Los cuatro amantes burlados.—El gran trampolin con el terrible salto de la balla. ELISEO MADRILEÑO.—Jardin de recreo en el paseo de Recoletos.—De seis de la tarde a las once de la noche.—Gran concierto instrumental.—Baile campestre.—Fuegos artificiales.—Cuadros disolventes. PLAZA DE TOROS.—En la tarde del domingo 27 se verificará (si el tiempo lo permite) la segunda media corrida de toros.—La corrida empezará a las cuatro. COLECCION DE FIERAS.—En la calle de San Juan, esquina a la platería de Martínez, están expuestas desde la noche de la mañana a las nueve de la noche.

se cantarán completas terminando con la reserva.—En las parroquias habrá misa cantada, y en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen y en San José se hará función a los santos Cosme y Damian; mártires.—Continúa celebrándose la solemne novena del Santísimo Cristo de la Salud en su capilla, plaza de Anton Martín, predicando en la misa mayor D. Antonio Montoya, y por la tarde en los ejercicios D. Ambrosio de los Infantes.—Termina la novena de la Virgen del Henar, en Santa Catalina de los Donados, celebrándose hoy la fiesta principal, predicando en la misa solemne el citado Sr. Infantes, y en los ejercicios de la tarde D. Pedro Regalado Ruiz.—También termina en San Cayetano la novena de la Virgen de la Merced y el setenario de la Virgen de los Dolores en los Servitas.—Continúan las novenas de la Virgen de las Mercedes, predicando en D. Juan de Alarcón, don Miguel Sanchez por la mañana, y D. Basilio Sanchez Grande en los ejercicios de la tarde; y en las monjas de Góngora don Juan Moreno y D. Juan Garcia.—Continúa también en la iglesia de monjas de la Concepcion Gerónima, la novena de la Virgen de las Victorias, y predicará por la tarde D. Hilario Guerrero.—Por la tarde habrá ejercicios con sermon y manifiesto en San Millan, Arrepentidas, San Ginés y Oratorio del Caballero de Gracia, y en San Antonio del Prado predicará don Pedro Garcia San Juan. En el Oratorio del Olivar predicará por la noche D. Roman Vigordan.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Socorro en San Millan, ó la de los Temporales en San Ildefonso. Orden de la plaza.—Servicio para el día 27.—Parada: Baza y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor segundo comandante de Baza, D. José Gómez de Bonilla.—Jefe de día: Señor comandante capitán del 5.º Artillería a pié, D. Pascual Arias.—Visita de Hospital: Llerena.—El general gobernador, vesada.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 27.—San Cosme y San Damian. Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia hospital del Carmen, donde se celebrará función al glorioso San Vicente de Paul. A las diez habrá misa mayor con sermon que predicará D. Juan Barbero, y por la tarde completas y reserva.—También se celebrará solemne función a San Vicente Paul en la iglesia del hospital de la V. O. T. de San Francisco, calle de San Bernabé, a expensas de las hijas de la Caridad, que están en dicho hospital. A las nueve será la misa mayor con S. D. M. de un manifiesto, y sermon que predicará D. José Antonio Sevina. Por la tarde a las cinco despues de la estacion y el rosario

ANUNCIOS.

EN CALLE CENTRICA, CUARTO SEGUNDO, y con sol todo el invierno, se ceden, con asistencia, una sala y gabinete independientes, cada uno con su alcoba, lujosamente amueblados, para dos matrimonios, ó cuatro caballeros. Se dará buena asistencia. La vecindad es tranquila.—Darán razon en la calle de Jardines, núm. 30, tienda de ultramarinos.

REGALO.—Se regala un tintero ó se timbra el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabon, cola, obleas y polvos. Todo, 10 rs.; inglés, 12; fino y otros artículos,

LA DAMA DE LA PLUMA NEGRA.

ministro de instruccion pública hubiese encargado a un sabio, como yo por ejemplo, que descubriese las fuentes de ese rio mas incomprensible que los geroglíficos que riegan sus aguas. Dignese concederme V. E. una mision oficial con cincuenta mil francos y algunos accesorios, y me encargo del negocio. El ministro se negaba rotundamente; pero por la noche al dormirse decía: «Ciertamente el descubrimiento de las fuentes del Nilo sería una cosa admirable, que elevaria mi nombre hasta el quinto cielo; sería la gloria de mi ministerio y por consiguiente de S. M. Es muy sensible que necesidades imperiosas nos ocupen todos nuestros fondos; la nacion es pobre, el invierno rigoroso, el pueblo sufre, no hay que pensar en ello. Al día siguiente, el honorable sabio Chauvinard, Hudson, Schwartz, Von Henhen ó Carvalajo, recibia su mision y los cincuenta mil francos pedidos. La nacion no era ni mas pobre ni mas rica, el invierno no era tampoco ni mas ni menos rigoroso, el pueblo no sufría, la esperanza se apoderaba del corazon del ministro y del sabio, y los periódicos se hacian lenguas durante los dos meses que el intrépido viajero se ocupaba en preparar su viaje. El sabio partía, y ya no se oía hablar de él ni de las fuentes del Nilo, y mucho menos de los cincuenta mil francos. Sucedia que de vez en cuando la Quotidienne ó el Temps publicaban gacetas que daban que pensar a las poblaciones tocante a ciertas emociones íntimas de la vida de los intrépidos sabios; pero estas gacetas eran siempre las mismas: «Nos escriben del Cairo: «En las orillas del Nilo ha aparecido muerto un cocodrilo de dimensiones enormes. Nuestro corresponsal nos transmite acerca de este monstruo un detalle bastante extraño, y que ha dado ya lugar a mil comentarios diversos. Habiendo procedido a la autopsia de este animal el sabio Thomas Johnson, agregado al consulado inglés de Alejandria, ha hallado en su vientre un pantalon escocés con trabillas.» «Todo se vuelve conjeturas.» «Quince dias despues otra gaceta: «Sin duda recordarán nuestros lectores lo que dijimos acerca del pantalon escocés con trabillas hallado en el vientre del cocodrilo disecado por el honorable Thomas Johnson. Al principio se creyó que este vestido debió estar habitado. El acontecimiento ha justificado estas suposiciones; el pantalon ha sido reconoci-

do por haber pertenecido al célebre viajero Schwartz, que exploraba las orillas del Nilo, a fin de descubrir las fuentes de ese rio, y que sin duda habrá perecido víctima de su intrepidez.» Los sabios se subían a las nubes y esclamaban: «También tiene sus mártires la ciencia!» El ministro decía para sí que el tal Schwartz era un imbecil, y que había hecho mal en tener en él la menor confianza. Los viajeros pretendían que Schwartz no era mas que un intrigante, que se había hecho devorar para que se hablase de él. El público se reía, y decía que la accion del cocodrilo probaba un paladar gastado y que el sabio del pantalon escocés había llevado su merecido. Despues llegaba una carta del honorable sabio: «Señor redactor. «Permitidme que me admire con razon de la facilidad con que habeis acogido los siniestros y malévolos rumores, esparcidos de intento sin duda, acerca del célebre sabio Schwartz, mi esposo, que partió en setiembre último—comisionado por el ministerio,—para descubrir las fuentes del Nilo. Si es cierto que, por una de esas manías que no están renidas con el verdadero mérito, mi marido tiene la detestable costumbre de llevar pantalones escoceses, puedo afirmar de un modo absoluto que nunca ha usado trabillas. Seame, pues, permitido esperar que no es él quien ha servido para satisfacer la ferocidad del monstruo abierito por M. Thomas Johnson. Esta esperanza es demasiado dulce a mi corazon para que no haga partícipes de ella a los numerosos amigos y discípulos de mi esposo. «Con este motivo, etc., etc.» Durante uno ó dos años no se oía hablar mas del sabio, del pantalon, de la esposa, de Thomas Johnson, ni del cocodrilo; pero las fuentes del Nilo permanecían a la orden del día, y no pasaba un trimestre sin que se viese partir de diversas comarcas de Europa dos ó tres intrépidos viajeros que no regresaban mas. Sin embargo, uno de estos intrépidos había dejado una amante en la playa, es decir, en el Strand. El amor, que siempre es el mismo, dió una idea a miss Grace Mackenzie, la pobre abandonada. —Y qué decía esta para sí, es posible que tantos personajes ilustres, incluso Williamson, no puedan hallar las fuentes

EN VILLANUEVA DE GALLEGO, pueblo que dista once kilómetros de Zaragoza, y tocando al anden de su estacion, se vende una bonita casa, en la cual no se ha omitido gasto alguno para que reúna las mejores condiciones de recreo y utilidad. En el mismo pueblo y del mismo propietario se venden 30 caños de tierra de regadío fijo y 70 yuntas de tierra en el monte. Darán razon y pormenores en la calle del Carmen, núm. 27, tercero.

MOLLINEDO Y COMPANIA. DOCKS.—Almacenes generales de depósito.—Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujecion a la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863. Por la feliz combinacion de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer a los que nos honren con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes: Primera. El dueño de la mercancía puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, según su clase y division. Segunda. A la espiracion de los años puede reexportarlas fuera de la Península, libres de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel día. Tercera. Si prefiere dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de Aduanas. Estas son las ventajas del Depósito general. Son las de los Docks: Primera. Hacerse cargo de los bultos en el muelle del puerto de arribo en la Península, de su carga en el ferro-carril, su descarga a la llegada a Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 dias al remitente. Segunda. Asegurar de incendios la mercancía. Tercera. Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño.

Advertencia general. Las consignaciones al depósito general serán declaradas y vendrán rotuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO. Mollinedo y compañía. MADRID.

Las tarifas, reglamentos y demas documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan a quien los desee, do su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, núm. 4.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

de Karnix solo había sido natural. Añadían que cualquiera en su lugar habría hecho otro tanto, y que además en aquel sitio el rio no era peligroso.

Las jóvenes no creían nada de esto, y miraban con tristeza a Karnix, que acompañado de Jidore desaparecía a sus ojos.

No importa, decía Jidore, de todos modos sois un hombre muy valiente; otros en lugar vuestro me hubieran dejado ahogar... qué digo otros?... todos. Así es que os estoy tan agradecido que me arrojaría al fuego por vos.

No te pido tanto, interrumpió Karnix; llévame al cerro de Montmartre, y estamos desquitados.

En el siglo XIX Paris estaba dominado al Norte por tres elevadas colinas llamadas los cerros de Montmartre; en una estaba situada la abadía de San Pedro; en otra se había instalado un telégrafo sencillo, cuyos brazos traían las noticias del Norte; la tercera velase coronada en su cima por molinos de viento. Las dos primeras se cubrieron de casas; despues el día menos pensado los especuladores ni velaron por gusto dos de estas montañas, a fin de prolongar la llanura Saint-Denis, como se había prolongado la calle de Rivoli. Solo la tercera permaneció de pie. Debíó su conservacion a las canteras de piedra, que estuvieron a punto de causar su ruina. Nadie se atrevió a dar el primer golpe de azadon a esa masa minada que amenazaba venirse abajo ella misma.

Cuando el peligro se volvió inminente, los habitantes se alejaron, y el cerro de los Molinos se volvió un desierto en medio de Paris.

Ese es el cerro que buscábais, dijo Jidore al llegar. Es preciso verle de lejos, porque no es muy sólido.

Toma, dijo Karnix dando al chieco una moneda de oro; ahí tienes por tu trabajo, y adios!

Me dejais? preguntó el guía con tristeza. —Sí, respondió Karnix, voy a ese molino, donde supongo no querrás seguirme.

Ahí mi amo, exclamó Jidore con lágrimas en los ojos, no hagais eso. Ignorais, porque no sois de aquí, que ese cerro está hueco; yo lo sé, porque he dormido mucho tiempo en las canteras; el mejor día que haga viento todo eso se vendrá abajo, y patatrás! Creedme, no vayais!

Adios! dijo Karnix. Y se puso a subir con paso seguro la pendiente de la colina.

Esperadme al menos! gritó Jidore lanzándose en pos de él.

Llegado a lo alto de la cuesta, dirigióse Karnix a un edificio de forma cilíndrica medio arruinado; era el esqueleto del último molino de viento. Tomando de su bolsillo una llave la introdujo en la mohosa cerradura de la puerta, que resistió a su presión.

No empujéis, dijo Jidore, vais a derribarlo todo. Sin embargo, la puerta se abrió y dejó ver una pieza redonda, cuyas paredes estaban derruidas.

Esta es mi habitacion, dijo Karnix. No os felicito por ello; en verdad, mi amo, si buscáis el mal lo habeis conseguido; si el cerro no se viene abajo, os vereis envuelto en esta ruina, a menos que no os asesinen esta noche.

Qué me importa la muerte? respondió Karnix, la desprecio! Una risa siniestra atravesó el espacio como el grito de un pájaro de presa.

Ahí exclamó Jidore palideciendo, la veis allá abajo en ese carruaje, cerca del cementerio? Es ella! la reconozco!

Y quién es ella? —La dama de la pluma negra!

Palma la feliz.

Roberto Karnix había nacido en Palma, ciudad situada en las fuentes del Nilo.

Nuestros padres, en la época en que pasa esta historia inverosímil, ignoraban completamente la existencia de esta ciudad, pues hará todo lo mas sesenta años que el misterio que envolvía a esta ciudad fué descubierto por miss Grace Mackenzie, en sus pesquisas en busca de Williamson.

La historia de la ciudad de Palma es difícil de contar. Es ciertamente la mejor muestra del egoismo de los hombres en general, y de los sabios en particular.

Hace dos siglos ó dos siglos y medio, los sabios de todos los países no tenían mas que una idea en la cabeza, una monomanía. Esta idea fija, esta monomanía era el descubrimiento de las fuentes del Nilo.

Todos presentaban este argumento lógico a sus gobiernos: El Nilo es un rio. Todo rio tiene una ó muchas fuentes. El rio Nilo es como los demás. Los antiguos eran de esta opinion. Debe venir de un sitio cualquiera. Pensad, señor ministro, en el honor que reflejaría sobre una nacion, sobre un príncipe cuyo

